

Fiscalía y Carabineros coordinan con Collahuasi estrategia para enfrentar delitos en la frontera de Tarapacá

Fiscal Regional Trinidad Steinert encabezó reunión con OS9 de Carabineros y ejecutivos de la minera, tras hechos delictuales que han afectado a trabajadores en el sector de Hito 54, en la provincia del Tamarugal.



En respuesta a los recientes hechos delictivos que han afectado a trabajadores de la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi en la zona del Hito 54 —ubicado en el límite fronterizo del altiplano tarapaqueño—, la Fiscalía Regional de Tarapacá llevó a cabo una reunión de coordinación interinstitucional para abordar de forma conjunta la seguridad en esta estratégica área de la región. La instancia fue liderada por la

Fiscal Regional, Trinidad Steinert, y contó con la participación de la Fiscal Jefa del Tamarugal, Karem Gómez; el superintendente de protección industrial y emergencias de Collahuasi, Andrés Arenas; el gerente de asuntos públicos de la minera, Luciano Malhue; y representantes de la Sección OS9 de Carabineros, quienes expusieron las principales líneas investigativas que se han venido trabajando con el Ministerio Público.

Durante la reunión, se compartieron antecedentes sobre los delitos registrados en las últimas semanas en el área fronteriza, principalmente relacionados con robos, amenazas y situaciones que han puesto en riesgo la integridad de trabajadores y operadores logísticos de la empresa minera. La Fiscalía y Carabineros coincidieron en la necesidad de articular un sistema de trabajo más robusto, que combine acciones preventivas y operativas,

así como mecanismos de respuesta rápida ante emergencias en la zona.

“La protección de las personas que cumplen funciones en zonas alejadas y de alta vulnerabilidad, como Hito 54, es una prioridad. Estas coordinaciones buscan asegurar que las investigaciones avancen con eficacia y que las instituciones públicas y privadas trabajen aliadas”, señaló la Fiscal Regional Steinert, al término de la reunión.

Desde la minera Collahuasi, en tanto, manifestaron su preocupación por los hechos registrados y valoraron la disposición de las autoridades para establecer un sistema de trabajo conjunto. “Hemos reforzado nuestras medidas internas de seguridad, pero entendemos que estos desafíos requieren una respuesta articulada con el Estado. Agradecemos a la Fiscalía y Carabineros por su compromiso”, expresó Andrés Arenas, superintendente de protección industrial y emergencias.

Por su parte, el personal del OS9 de Carabineros detalló los avances que se han realizado en la recolección de pruebas y testimonios, así como el despliegue de patrullajes y levantamiento de información en el sector. Asimismo, se abordó la necesidad de reforzar la presencia policial en puntos clave de tránsito y acceso a las instalaciones operativas de la empresa.

Como resultado del encuentro, se acordó la creación de un canal de comunicación directa entre la empresa y las autoridades policiales y fiscales, además de programar nuevas reuniones periódicas de seguimiento y evaluación de casos.

La provincia del Tamarugal, en especial sus zonas fronterizas, ha estado bajo constante observación debido al aumento de hechos delictuales, lo que ha motivado a diversas instituciones a reforzar sus protocolos de seguridad y coordinación. Con este encuentro, se busca marcar un punto de inflexión en la estrategia preventiva en una zona clave tanto por su importancia minera como geopolítica.